

Primeras Planas

Tregua temporal; inversión en vilo
Nuevo freno a aranceles
México y EU pactan tregua en aranceles
Trump pausa tarifas y aplaude a Claudia; empresarios la apoyan
Tregua en aranceles tras el diálogo Sheinbaum-Trump
Aranceles: un mes más... y se abre vía a que no peguen los del 2 de abril
México permanece sin aranceles
Balas en Acoxa
¡A raquetazo limpio!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Clara Brugada pugna por una revolución de las mujeres

"La revolución pendiente es la de las mujeres", asevera en entrevista Clara Brugada Molina, quien desde hace cinco meses tomó las riendas del Gobierno de la CDMX, es el cargo más importante que la enfrenta a retos de gran magnitud, como garantizar la seguridad y el abastecimiento de agua. Respecto a la seguridad, ha respondido con el reforzamiento de medidas ante hechos violentos, como los dos multihomicidios que tuvieron lugar en febrero en Mixquic y la alcaldía Venustiano Carranza, y más recientemente, la violenta jornada del 28 de febrero, con 14 muertes en distintas zonas, y que la convirtieron en "el día más violento", como reconoció el jefe de la Policía, **Pablo Vázquez**. [El Universal](#)

Coordinación y estrategia

El secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX, **Pablo Vázquez**, y el alcalde de Coyoacán, Giovanni Gutiérrez Aguilar, sostuvieron una reunión para fortalecer la coordinación y mejorar las estrategias en materia de seguridad. Ambos definieron acciones conjuntas y revisaron los avances en temas como combate al robo de autopartes, chatarrización y recuperación de espacios públicos, además de protección escolar, operativos para revisión e infracciones de motociclistas que llegaron al centro de Coyoacán. [Excélsior](#)

"Para mí el feminismo es apoyar a otras mujeres"

La directora de la Unidad Departamental de Protección Ciudadana Tepeyac de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, **Melody Natalia Montiel**, consideró que para ella el feminismo es ayudar a otras mujeres, por lo cual dijo que algo importante en las marchas del 8M es que las manifestantes no tomen a las policías como rivales. Reconoció que dentro de la SSC disminuyó el machismo, pues sus compañeros se sometieron a capacitaciones y talleres por parte de la dependencia para evitar esa conducta. [La Razón](#)

"Ser de Operaciones Especiales es doble sacrificio"

Después de pasar por diferentes áreas administrativas de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, Venus buscó un puesto operativo para superarse profesionalmente y eligió la **UMOE**. "El curso es difícil mental y físicamente, pero te lleva a hacer cosas en tu vida que nunca te imaginabas hacer. Recordemos que es un doble esfuerzo el que una mujer haga un curso de operaciones especiales, pues requiere un doble sacrificio por la familia. Pero no es imposible", dijo en entrevista. Hoy, como instructora, es parte de un grupo de mujeres que han conseguido aprobar este curso; su objetivo es seguir creciendo en la corporación y una de sus principales metas es un día dirigir un operativo. [Milenio](#)

Recargan y alistan extintores para 8M

La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** supervisó y coordinó la recarga de 200 extintores que serán utilizados por el personal policial durante las manifestaciones previstas para el próximo sábado por la conmemoración del Día Internacional de la Mujer. La dependencia agregó que durante el abastecimiento de los cilindros participaron representantes de la CDH, personal del Grupo de Convivencia de la Secretaría de Gobierno y autoridades de la SSC CDMX. Asimismo, detalló que en el recorrido de supervisión también estuvo presente la subdirectora de Prevención y Promoción de Igualdad Sustantiva de la Unidad Especializada de Género, así como personal de la Dirección General de Derechos Humanos de la SSC CDMX. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [La Jornada](#) / [24 Horas](#)

Resguardan los policías el Centro CDMX

A un día de la marcha feminista del 8M, el primer cuadro de la CDMX se encuentra altamente resguardado por vallas y policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** en las principales calles. De acuerdo con el Centro de Orientación Vial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la Marcha del Día de la Mujer avanzará sobre Paseo de la Reforma, seguirán sobre avenida Juárez y avenida 5 de Mayo para terminar en la Plaza de la Constitución. [Basta](#) / [Ovaciones](#) / [Diario de México](#)

La marcha más grande de México

En la capital del país, la marcha de las mujeres duplicó su número de asistentes entre 2020 y 2024. La de 2021, en medio de la crisis sanitaria por la pandemia de COVID-19, ha sido la única sin saldo blanco. Ese año, **62 policías** y 19 civiles resultaron heridos. [Reporte Índigo](#)

Abren a informales edificios federales

La CDMX anunció que comerciantes en vía pública del Centro Histórico serán reubicados temporalmente en inmuebles federales pertenecientes al Fondo Nacional de Infraestructuras de Banobras, lo cual permitirá un reordenamiento en la zona y un espacio digno de venta. Las ganancias de las rentas que en algunos lugares alcanzaban los 18 mil pesos, sólo iban para los dirigentes. La Secretaría de Gobierno y la **SSC** elaboraron un informe que reconocía que, aunque entre las 47 plazas había 150 niveles para ser ocupados, sólo 65 eran aprovechados. [Reforma](#)

Alertan sobre la violencia digital

La **Policía Cibernética de la SSC de la CDMX** informó que al realizar patrullajes cibernéticos han detectado un aumento considerable en la violencia digital. Apuntó que se ha convertido en una de las formas de agresión más preocupantes en el entorno virtual, impulsada por el crecimiento de las redes sociales y el acceso masivo a internet. Por ello, alertaron a la ciudadanía sobre las tres formas que existen de la violencia digital: ciberacoso, amenazas y sextorsión. [El Heraldo de México](#) / [Ovaciones](#)

Rescatan 69 hectáreas de reserva ecológica

La Sedema informó que, con el apoyo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la Sobse, la Secretaría de Gobierno, la SGIRPC, la FGJ, la alcaldía Tlalpan, la Defensa, la GN, así como la CDH, lograron recuperar 68.9 hectáreas de suelo de conservación en el Parque Ecoturístico El Tepozán, en San Andrés Totoltepec, Tlalpan, ocupadas ilegalmente por construcciones. Las acciones se realizaron con estrictos protocolos de seguridad, sin incidentes. [Ovaciones](#) / [Excélsior](#)



Muere mujer baleada, víctima de riña ajena

Una mujer murió como víctima colateral de una riña entre dos jóvenes, al interior de la Unidad Habitacional Fuerte de Loreto, en la colonia Ejército de Agua Prieta, alcaldía Iztapalapa. El supuesto atacante huyó del lugar, pero fue detenido por policías y puesto a disposición de las autoridades ministeriales. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#)

Matan a venezolano en el Metro Hidalgo

Un hombre de nacionalidad venezolana fue ejecutado a balazos frente a la estación del Metro Hidalgo, de la Línea 2, en la colonia Tabacalera, alcaldía Cuauhtémoc. La zona fue acordonada por policías capitalinos y, al mismo tiempo, personal de la SSC realizó un cerco virtual con ayuda del personal del C2 Centro y C2 Norte y detuvo a una mujer de nacionalidad colombiana, y un venezolano, relacionados con la agresión en contra del extranjero que perdió la vida. [Basta](#) / [La Razón](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [La Prensa](#) / [UnomásUno](#)

Detienen a mujer por homicidio

Una mujer fue detenida por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** tras asesinar de varios disparos a su pareja sentimental cuando aparentemente la agredió físicamente, el hecho ocurrió en la alcaldía Tlalpan. [El Universal](#) / [El Gráfico](#)

Detienen a cinco en Álvaro Obregón con droga y arma

Personal de la **SSC** capitalina detuvo, en la alcaldía Álvaro Obregón, a cuatro hombres y una mujer, en posesión de diversas dosis de aparente narcótico y un arma de fuego, quienes, al parecer, están relacionados con una agresión en la que una persona perdió la vida en septiembre pasado, en la calle Privada del Rodeo, colonia El Rodeo. La detención se llevó a cabo en las calles Puerto Madero y Puerto Benito Juárez, colonia Ampliación Piloto Adolfo López Mateos, en dicha demarcación. [Contra Réplica](#)

Se echó a 2 ratas en defensa propia

Dos ladrones perdieron la vida al ser baleados cuando intentaron asaltar a un hombre que portaba una cantidad grande de oro cuando circulaba a bordo de su vehículo en calles de la colonia Agrícola Pantitlán, alcaldía Iztacalco. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes detuvieron y presentaron al hombre que disparó en defensa propia para deslindar responsabilidades. [Basta](#) / [El Gráfico](#)

Asesinan a conductor de Uber

En un presunto intento de asalto, un conductor de taxi por aplicación fue asesinado a balazos por dos sujetos que lo contrataron como pasajeros en la calle Azalea, colonia San Miguel Teotongo, alcaldía Iztapalapa. **Elementos de la SSC** lograron capturar a uno de los presuntos agresores en las calles Paganini y Eje Central, alcaldía Gustavo A. Madero. [Basta](#) / [La Jornada](#) / [La Prensa](#) / [El Gráfico](#)

Tragan polvo seis en CDMX

La violencia que se vivió este miércoles de ceniza en la CDMX dejó como saldo seis personas sin vida. Dos menores iniciaron la jornada violenta al disparar contra dos hombres en la colonia José López Portillo, en la alcaldía Iztapalapa. En otro caso, "El Tochi", presunto integrante de La Unión Tepito, fue acribillado en la Calzada de la Viga, en la colonia Esperanza, alcaldía Cuauhtémoc. En la colonia Lomas de San Lorenzo, de la alcaldía Iztapalapa, fue asesinado un hombre a bordo de su vehículo, los responsables fueron detenidos por **elementos policiacos**. Por último, dos presuntos asaltantes fueron abatidos en la calzada Ignacio Zaragoza por un sujeto que los baleó en un intento fallido por robarlo. [El Gráfico](#)



Piden reforzar seguridad en corredor cannábico

Debido a los recientes incidentes registrados en los puntos de tolerancia, diputados locales pidieron mano dura a autoridades capitalinas para enfrentar problemas de inseguridad en campamentos cannábicos. En diciembre, 24 Horas documentó la ruta del corredor de cannabis que pasa por los tres poderes, sin ninguna restricción, donde activistas y consumidores respaldados por amparos hacen valer su derecho a fumar marihuana. [24 Horas](#)

Presenta Janecarlo Lozano "Fuerza Violeta" en la GAM

El alcalde de Gustavo A Madero, Janecarlo Lozano, presentó a la "Fuerza Violeta", grupo de mujeres policías que se encargará exclusivamente de atender la violencia doméstica y crímenes de odio. La "Fuerza Violeta" está conformada por dos equipos de trabajo de la **Policía Auxiliar**, se trata de **mujeres adscritas al sector 65 "Bisonte"** y atenderán a mujeres en ocho sectores de la demarcación. [Basta](#) / [Excélsior](#) / [El Universal](#) / [La Prensa](#) / [El Día](#)

Columna Al Tiro: ¿De qué color son tus gafas? / Salvador Guerrero Chiprés

Cada 8M, Día Internacional de la Mujer, tenemos la oportunidad de colocar un centro de atención para ayudar con la causa. Con esa intención y por orden de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, los reportes que llegan al C5 ya tienen perspectiva de género. Se puede reportar al 911, SOS Mujeres, *765 y al 089 para denuncias anónimas. [El Gráfico](#)

Columna La Gran Carpa: Fuerza violeta

Para combatir la violencia de género en Gustavo A. Madero, presentaron la "Fuerza Violeta", un grupo de **mujeres policías** encargadas de atender exclusivamente la violencia doméstica y crímenes de odio en la alcaldía. Las integrantes fueron capacitadas en cursos sobre violencia de género, justicia cívica y derechos humanos. Al cierre de este año, el gobierno local espera contar con **30 patrullas** para disminuir la violencia contra las mujeres. [El Economista](#)

Caja de Previsión de la Policía Preventiva de la Ciudad de México

Aviso por el que se dan a conocer sus Lineamientos de austeridad del ejercicio fiscal 2025. [Gaceta Oficial de la CDMX](#)

Policiaco

Se arroja de puente y... ¡vive para contarlo!

En un aparente acto de desesperación, un hombre se arrojó al vacío desde lo alto del puente vehicular de la Concordia, ubicado en la alcaldía Iztapalapa. Reportes de paramédicos indican que solo sufrió fractura de cadera y piernas gracias a los colchones colocados para mitigar el impacto. [Basta](#)

Balas en Acoxa

Un adulto mayor perdió la vida al ser atacado a balazos cuando se encontraba a bordo de su camioneta en un autolavado ubicado en calzada Acoxa, de la colonia Villa Coapa, alcaldía Tlalpan. Al sitio arribaron **elementos policiacos**, quienes resguardaron la zona, los responsables escaparon a bordo de una motocicleta. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Universal](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)



Arrollan a franelero

Un hombre de la tercera edad, quien trabajaba estacionando autos, perdió la vida tras ser arrollado por un tráiler sobre Circuito Interior y La Raza, en la alcaldía Azcapotzalco. Al lugar acudieron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes resguardaron la zona y ayudaron a agilizar el tránsito, el responsable logró escapar. [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

Roban en ¡un minuto! moto en la Nápoles

Una cámara de vigilancia captó el momento en el que unos sujetos robaron una motocicleta que se encontraba estacionada afuera de un domicilio ubicado sobre calle Louisiana, en la colonia Nápoles, alcaldía Benito Juárez. Al darse cuenta, el dueño del vehículo pidió el apoyo de **elementos policiacos**, quienes desplegaron un dispositivo de búsqueda con ayuda del C2 y C5, sin embargo, el responsable logró escapar. [Reforma](#) / [Metro](#)

Justicia

Padecen mujeres rezago en fiscalías

Las fiscalías están rebasadas en trabajo y eso sumado a otros hechos, como la falta de perspectiva de género, mantienen trabada la puerta de acceso para las mujeres hacia la justicia, refirió Nelly Montealegre, especialista en temas de género y protección a niñas, niños y adolescentes. Consideró que la falta de respuesta institucional a las mujeres, la impunidad y la corrupción son las tres principales causas de que no puedan tener acceso a la justicia. [Reforma](#)

Columna El Caballito: Van por más herramientas para abatir feminicidio

Nos cuentan que en el marco del 8M, la administración local alista nuevas acciones para la atención de las violencias que aún padecen las mujeres en la CDMX. Nos adelantan que hoy habrá el anuncio de una "gran acción" que involucra al Gobierno capitalino y a la FGJ, que está relacionado al protocolo de investigación sobre feminicidio. Nos recuerdan que, en la presentación de su plan de trabajo, la fiscal Bertha Alcalde esbozó instalar aun Comité de Validación de Feminicidios, el cual cada semana analizará con perspectiva de género todos los casos de muertes de mujeres. Hoy veremos si hay más detalles. [El Universal](#)



Imagen Destacada

La Razón

8 DE MARZO
AVANCES Y RETROCESOS

Mujeres en labor de seguridad, contra estigmas por sexo



Foto: Eduardo Cárdenas, La Razón



Foto: Eduardo Cárdenas, La Razón